

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Domingo 19 de Noviembre  
PRECIOS DE ABONO  
España . . . . .  
Extranjero (Unión Postal) . . . . .  
Número suelto . . . . .  
Id. atrasado . . . . .

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

## El tartamudo

### Cuento

Desde varias generaciones, el tartamudo era un mal que hacía estragos en la familia Simpon. Por una rara casualidad, solo los varones padecían esta desgracia. ¿Era un mal hereditario? Consultados los médicos, unánimemente declararon que lo era. No había, pues, remedio. M. Enrique Simpon era el único de los tres hermanos que hablaba con soltura. Los otros dos, á pesar de las numerosas operaciones sufridas, no habían conseguido hablar claramente; al contrario, á causa de las múltiples experiencias practicadas por los discípulos de Galeano en su garganta, no podían emitir las pocas palabras que antes pronunciaban bien. Un amigo le indicó que consultase al doctor Harrawanes, médico especialista que vivía en Berlín. Allí se dirigieron los hermanos Simpon.

El doctor alemán dijo que sus colegas franceses eran unos imbéciles. Si la enfermedad era hereditaria, ¿por qué operaban en la garganta, sitio en que no residía el mal? Para curar la enfermedad era necesaria una pequeña operación, muy sencilla, pero muy delicada; consistía en hacer un agujero en el cráneo del paciente y poner en él un tubo acústico que comunicase con la boca de un fonógrafo. Este recibiría las palabras más usuales de la lengua francesa—se me había olvidado decir que la familia Simpon era francesa—y las más costaban de pronunciar y quedaban grabadas en el cerebro del enfermo. Uno de los Simpon puso su cráneo en manos del doctor alemán; el otro prefirió esperar el resultado que se lograría en su hermano, pues no le satisfacía del todo que introdujesen el diccionario de la Academia en su cabeza.

La operación no respondió á los sueños del doctor teuton; después de tener durante diez y ocho horas el cerebro en comunicación con el aparato fruto del talento de Edison, M. Simpon quedó con la misma tartamudez de antes y con un agujerito del tamaño de una nuez en la cabeza. No había duda, la familia Simpon continuaría con sus miembros tartamudos. La ciencia nada podía.

Al cabo de algún tiempo se recibió una carta del doctor alemán, diciendo que la operación no había dado buen resultado porque la había practicado estando el paciente cloroformizado; pero que si ahora se sentía con el valor suficiente para oírse sentir, mejor dicho, cómo el fonógrafo recibía el diccionario durante diez y ocho horas seguidas, él le garantizaba que al estar restablecido del pequeño orificio que era necesario producir para poner en comunicación el interior del cerebro con el del fonógrafo, hablaría tan claro como el mejor orador. Pero M. Simpon, escarmentado ya de la otra vez, no se dejó convencer de ningún modo, y contestó que prefería ser tartamudo á convertirse su cabeza en una espumadera.

M. Enrique Simpon, que acompañó á sus hermanos á Alemania, se enamoró de una espiritual germana, que media un metro ochenta de altura, de color de cereza y con unos pececillos que calzaban el número 43. Se casó con ella y de esta manera quedaban satisfechos los insultos que el doctor alemán dirigió á sus colegas franceses. A los dos años nació un niño, que, en vez de llevar la felicidad al hogar, llevó al mismo el desconsuelo. ¿Puede ser de la terrible enfermedad característica de la familia? Aquí empezaron las inquietudes de ésta. El padre no sabía qué hacer; consultó médicos, hizo examinar el pequeño, pero nadie podía decirle si hablaría claro; tenían que esperar á que tuviese cuatro ó cinco años; entonces lo sabrían. Pero cuando lo sabrían, ya no habría remedio.

Entonces M. Enrique Simpon se dedicó á leer obras y tratados médicos con gran ahínco. Tenía la esperanza de que alguno de ellos le daría la ansiada noticia del descubrimiento de una curación segura; pero el tiempo pasaba y los sabios parecían que no se acordaban de los infelices tartamudos.

Un día, una revista médica publicó un artículo sobre la tartamudez y los medios conocidos para curarla. Todos le eran conocidos, todos habían sido probados por algún miembro de su familia y ninguno había dado el resultado esperado.

Como á título de curiosidad, se decía en la aludida revista que la enfermedad que aquejaba á la familia Simpon era desconocida entre los salvajes. M. Simpon tuvo una idea digna del más aventajado discípulo del tío Sam: enviaría á su hermano—el del cráneo abollado—con su hijo á fundar una hacienda en el Congo. De esta manera, el pequeño se criaría entre salvajes, aprendería su lenguaje y sus costumbres, y cuando fuese mayor vendría á Europa, estudiaría la agricultura y todo lo necesario para ser un buen colonizador, y habiéndose criado entre los naturales, conocería sus costumbres y la hacienda adquiriría gran esplendor por él.

Pasaron nueve años, el pequeño hablaba claro y bien, pero... sólo hablaba el congoles.

M. Simpon se sonreía cuando le decían que su hijo era un pequeño salvaje. Cuando venía á Europa, decía, ya lo civilizaría. Pasaba el tiempo, y era hora de que el futuro colonizador viniese á saborear las ventajas de la vieja Europa sobre el negro Congo, y M. Simpon envió á buscar á su hijo. ¡Cuál sería su sorpresa al verlo transformado en un verdadero café, con arcos en la nariz y en las orejas, y tan tostado por el sol, que parecía un mulato. Después de lavarlo convenientemente—cosa que aclaró algo el color de su piel—lo envió á un colegio para que lo "civilizasen". El chico prometía, era muy listo, aprendía á hablar el francés muy aprisa pero no lo pronunciaba bien. Al cabo de algunos meses la terrible noticia se confirmó: hablaba

correctamente el congoles, porque este idioma se compone de intersecciones y monosílabos, pero el francés no sabía pronunciarlo... Era tartamudo!

## PALMA

El día 22 del actual se celebrará en la planta baja de la delegación de Hacienda la subasta para la venta de un carro, una caballería y las guarniciones de esta apresadas con tabaco contrabando.

La subasta se celebrará en un solo lote bajo el tipo 425 pesetas. Ayer por la mañana fué curada en la casa de socorro, una mujer que presentaba varias contusiones en distintas partes del cuerpo por efecto de una caída.

En Petra fué denunciado al Juez municipal de la misma, un individuo por infracción de la Ley de caza.

Anteayer por la tarde una muchacha de unos doce años que llevaba un chiquillo en brazos, que se paseaba por las inmediaciones del Mollet, tuvo la desgracia de caerse al mar.

Anoche fueron salvadas por uno de los trabajadores de aquellos astilleros.

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á un individuo por usar armas prohibidas.

Habiendo llegado á noticias de la Guardia civil del puesto de Inca de que á un traseunte le había sido robado la cartera con 200 pesetas, practicó las oportunas diligencias que dieron por resultado la detención de un individuo catalán, de carácter sospechoso en cuyo poder se fueron ocupadas 125 pesetas. En su vista dicho individuo con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

En la librería de Amengual y Muntaner se puso ayer á la venta el *Calendario de Baleares* con la sección de Cuarenta Horas para el año 1912.

Los que tenían pedidos hechos pueden pasar á recogerlos.

La Secretaría de la Universidad de Barcelona ha publicado el siguiente aviso:

«De conformidad con lo prevenido en la real orden de 7 del corriente, los alumnos de las facultades á quienes falte una ó dos asignaturas para terminar los estudios del grado de licenciado, podrán solicitar su matrícula en los negociados respectivos de esta secretaría general, durante los días lectivos que restan del mes actual, de diez á doce.

Los derechos de matrícula y demás afectos á la misma serán los mismos que los que se abonan en época ordinaria.

Los alumnos que ya estuvieran matriculados por enseñanza oficial en el presente curso podrán utilizar la matrícula hecha para acogerse á esta gracia, solicitándolo así, en instancia, al Excmo. Sr. Rector de esta Universidad.

Los exámenes referentes á esta matrícula se efectuarán en el mes de Diciembre próximo, y los alumnos que en estos exámenes quedaran suspensos, no podrían repetirlos hasta los extraordinarios de Septiembre de 1912.»

## De las islas

### MAHÓN

Con extraordinario entusiasmo en el local del Ateneo [Obrero] tuvo lugar una nueva reunión del numeroso grupo de amantes de la buena música que se ha propuesto crear en esta ciudad una Sociedad de Conciertos, que responda á la pre dilección que siente nuestro público por el arte musical.

En dicha reunión quedó constituida como á continuación se expresa la Junta Directiva de la naciente Sociedad de Conciertos:

Presidente.—Don Juan de Vidal y Ollivar.

Vice Presidente.—Don Joaquín Albertí.

Vocal primer.—Don Domingo Colera.

Archivero.—Don Federico Moysi.

Arquero.—Don Francisco Andreu.

Secretario.—Don José Albari Pretó.

Mantenedor.—Don José Riera y Sampol.

La Junta Consultiva quedó también formada con los señores siguientes:

Don León Pérez, don Nadal Torradell, don José Villalonga, don Pedro Seguí y don Bartolomé Mir.

Se recibieron muchas adhesiones, y se inscribieron en la lista de los señores profesores de orquesta la mayor parte de los profesionales de esta ciudad, contándose actualmente con 48 ejecutantes.

Han dado principio los ensayos para preparar el primer concierto que ha de celebrarse en breve.

### Muro

Las elecciones del domingo se celebra-

ron en este pueblo en medio del mayor orden, pero con mucha animación.

Lucharon nueve candidatos, resultando vencedores los seis de la coalición liberal-conservadora, esto es, tres liberales y tres conservadores. Los liberales que capitaneó don Juan Oliver llevaron á las urnas un contingente de 169 electores.

Muro 15 noviembre de 1911.

## De Sociedad

En la capilla de San Sebastián de la Catedral contrajeron ayer matrimonio la distinguida señorita doña Francisca Palou y Gari, y el joven maquinista naval don Gabriel Salvá.

Fueron padrinos por parte de la novia su hermano don Gabriel y el joven comerciante don Antonio Salom, y por parte del novio sus tíos el vice-presidente de esta Cámara de Comercio don Jaime Morey y el industrial don Gaspar Covas.

Nos novios pasarán la luna de miel en una finca de San Serra.

El hermano de la novia don José Palou Gari, redactor de «El Noticiero Universal», no ha podido asistir á la boda por inesperadas ocupaciones.

Desearnos á los recién casados toda suerte de felicidades.

Ha salido para Madrid el Excelentísimo señor Gobernador militar de Menorca don José Gómez Pallete, acompañado de su señora y de su hijo don Felipe, Capitán de Ingenieros, donde ha de permanecer algún tiempo para reponer su quebrantada salud.

A las oposiciones á las des plazas de Auxiliares del primer grupo de la Facultad de Ciencias, secciones de Naturales, vacantes cada una de ellas en las Universidades de Barcelona y Zaragoza, ha sido admitido don Francisco Pardillo Vaquer.

El martes en el restaurant del *Replá* el concejal elegido por el tercer distrito don Rafael Barrera, será obsequiado por sus amigos particulares con un banquete, para solemnizar su triunfo electoral.

Por referirse á un distinguido amigo reproducimos la siguiente orden general que dictó el general Weyler.

«Por real decreto de 8 del actual se dispone que á voluntad propia pase á la sección de reserva el inspector de primera clase de Sanidad militar Excmo. señor don Alfredo Pérez Dalmau.

El cuerpo de Sanidad militar se verá privado en adelante del valioso concurso de tan distinguido jefe, que á sus vastos conocimientos y laboriosidad une las más precisas prendas de carácter que le han granjeado general estimación.

A la vez que me complazco en darle público testimonio de mi consideración y afecto personal, le dirijo un cordial saludo de despedida en nombre de los señores generales, jefes y oficiales de la región.»

Ayer por la mañana llegó de Mahón á esta ciudad, de paso para Madrid el Delegado del Gobierno de S. M. en Mahón señor Roca de Togores.

Durante su ausencia ha quedado encargado del desempeño de dicho cargo el Secretario señor Pérez del Pulgar.

Ha sido elegido para la Caenagía Magistral de la Catedral de Cuenca, tras brillantes ejercicios de oposición en los cuales tomaron parte dos diocesanos y cuatro extradiocesanos, nuestro paisano el Pbro. don José Cerdá Escandell, adscrito á la Diócesis de Orihuela (Murcia).

En el vapor *Monte Tolo* llegaron ayer de Mahón, don José Megia, don Cristóbal Tomas, don Andrés Rey, don José Teixidor, don Julio Alonso, don Francisco Orfila, don Antonio Sastre y señora, don Juan Vila y don José Briones.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor *Rey Jaime I*, don Ricardo Vergés, don Juan Coll, don J. Vidal, don José Marcet, don Pedro Solano, don Cecil Brenner y señora, don Juan Gomez González é hija, don Juan Seguí y don José Casazayas.

También llegó en dicho buque el P. Francisco Quadras, de la Compañía de Jesús.

## Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena al astrónomo Sefjon hace los siguientes pronósticos:

Del 18 al 19, las bajas presiones que habrá en el Archipiélago inglés y los mínimos del Cantábrico y Mediterráneo superior, ocasionarán tiempo variable y algunas lluvias en el NO., N. y NE. de la Península, desde donde se extenderán un tanto hasta el centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del 20 al 21, se apartarán por el Báltico y por Italia las depresiones anteriores, y se acercará á nuestro SO. y S. otro centro de perturbación atmosférica, que producirá lluvias y alguna tormenta, particularmente en la mitad meridional de la Península, con viento del primero al segundo cuadrante.

El miércoles 22, quedará un mínimo en Argelia y una depresión del Atlántico avanzará hacia el SO. de Irlanda, ocasionando lluvias, principalmente desde el NO. al Centro, con vientos de diverso rumbo.

El jueves 23, se alejará por el NO. y N. de Europa la depresión de Irlanda, y se aproximará á nuestro SO. las bajas presiones de las Azores y Madera, invadiendo gran parte de la Península. Se registrarán

lluvias en nuestras regiones, especialmente desde Portugal y Andalucía hasta las centrales, con vientos del primero al segundo cuadrante.

La depresión del SO. avanzará un poco hacia el Estrecho el viernes 24 y otra del Atlántico, se acercará á las costas de Portugal, Seguirán produciéndose lluvias en Portugal y Andalucía, desde donde se pro pagarán al Centro y Levante, con vientos de entre NE. y SE.

El sábado 25, se hallará por el mar Ibérico y Argelia la depresión del Estrecho, y la del Atlántico estará sobre Portugal. Lluvias y algunas tormentas en la Península, particularmente en Portugal, Andalucía y Levante con los mismos vientos de entre NE. y SE. Temporal en el Océano y en el Mediterráneo.

El domingo 26, continuará imperando el mismo régimen, pues la situación meteorológica será análoga á la del día anterior.

Cambiará el estado atmosférico de la Península el lunes 27, porque llegará á Irlanda un importante centro borrascoso, que formará otra depresión en Galicia. Por la acción de estos nuevos elementos de perturbación aérea, perderá intensidad el mínimo de Argelia, que se habrá remontado á Baleares, y se registrarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde el NO. y N. hasta la región central, con vientos fuertes del tercer cuadrante. Temporal en nuestros mares.

El martes 28 estará en el NO. de Francia el centro borrascoso principal, y otros mínimos se señalarán en las Islas Británicas y en el Mediterráneo superior. Lluvias bastante generales y algunas nieves en la Península, particularmente desde el Cantábrico al Centro, con vientos duros del tercero al cuarto cuadrante. Fuerte temporal en el Cantábrico y en el Océano.

Del 29 al 30, actuará en el mar del Norte el centro borrascoso referido, y otra de presión descendirá por el golfo de Gascuña y N. de España Seguirán produciéndose lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SO. y NO. Temporal en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior.

## Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para discutirse en la sesión que debe celebrarse mañana lunes el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

Ocho dictámenes de la comisión de obras proponiendo se autoricen igual número de carácter particular.

Otro ídem proponiendo se adquiere el material necesario para la sustitución del pedestal y bomba de uno de los depósitos de agua situados en la plaza mayor.

Dictamen referente á una cuenta presentada por la Económica.

Otro de bomberos presentando un plan para dotar á la Brigada de un aumento de cinco bomberos.

Otro de reemplazos sobre rectificación del nombre del padre de un mozo del reemplazo de 1908.

Dictamen proponiendo se conceda á don Francisco de Aguera la adquisición de un solar en el cementerio.

Otro dictamen referente de un proyecto de la abertura de un buque del baluarte del Huerto de San Moranta.

Dictamen de dicha Comisión proponiendo se provea la plaza de Archivero Municipal, mediante concurso.

## Suicidio en Montuiri

Comunica la guardia civil del puesto de Montuiri que el jueves último se suicidó colgándose de una de las bigas del estable situado en el corral de su propio domicilio el vecino de San Juan, Jaime Bauzá Fiol, domiciliado en la Plaza número 11.

El cadáver fué encontrado por la esposa del suicida, la que dió voces de auxilio acudiendo los vecinos y poco después el Juzgado que instruyó las oportunas diligencias.

Según parece dicho individuo sufría desde hace bastante tiempo frecuentes ataques de enajenación mental.

El cadáver fué trasladado al cementerio donde se le practicó la autopsia.

## Junta Provincial de Instrucción pública

Ayer se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, asistiendo las señoras doña Margarita Caimari y doña Margarita Maura y los señores Rotger, Botia, Massanet y López Comas.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Visto un oficio del Alcalde de Villafraña, dando cuenta de haber acordado el traslado de la escuela á otro local, se acordó que los señores Morey y Reines pasen á practicar la correspondiente visita de inspección.

Se acordó admitir las dimisiones presentadas por los señores don Francisco Escandell y don Pedro J. Horrach, de los cargos de Maestros interinos de Orient é Ibiza, respectivamente.

Atendiendo á una suplica del Maestro de la Escuela pública de Villacarlos, se acordó suplicar al Ayuntamiento de dicha villa que no sea eliminada del presupuesto la subvención de 275 pesetas que en concepto de aumento voluntario se

## DIETARIO AGENDA DE BUÑETE PARA EL AÑO 1912

EDITADO POR LA CASA AMENGUAL Y MUNTANER  
Una página por día encuadrado en tela y dorados . . . . . 400 Pesetas  
Medio página por día encuadrado en tela y dorados . . . . . 300  
Medio página por día encuadrado en tela y dorados . . . . . 250  
Medio página por día encuadrado á media pasta . . . . . 150  
Medio página por día encuadrado cartón . . . . . 150  
EDICIÓN ECONOMICA . . . . . 075

Se hallan de venta en casa de los editores y principales librerías

## Importantísimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 18, donde permanecerá un día el sábado próximo 25 de Noviembre, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragues Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragues no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragues del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo 25 de Noviembre en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas personas que lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

## El renombrado LICOR VERDAD

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal.—Pidase en todos los buenos establecimientos.—Fabricante: Pedro J. Esbranch, Santo Cristo, 4, Palma.

## CUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más sustanciosas y ricas en belleza de la Isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento.

## ¡Léase! ALMORRANAS

Miles de enfermos cansados de sufrir han curado á los pocos días de usar la Pomada Anti-hemorroidal «Bur-Bay». Aquellos dolores producidos por la inflamación calmen instantáneamente. Tubo 125 ptas. DE VENTA en la FARMACIA «BOSCH», Manacor y en Palma, Farmacia del señor Valenzuela y Centro Farmacéutico.

viene concediendo al referido Maestro.

Al propuesta de la Junta Municipal de Valldemosa se acordó dar un voto de gracias al Maestro de la Escuela de niños de dicha villa por sus buenos servicios.

Igual acuerdo se tomó á favor de los Maestros de Calviá y San Juan.

Se acordó pase á informe de las Comisiones respectivas la instancia del Maestro de Inca don Antonio Gelabert y Cano solicitando su ingreso en la Orden civil de Alfonso XII.

Se acordó consignar en acta un voto de gracias á favor de la Maestra de los Hostalets doña Eusebia Zalama.

Se acordó cursar el expediente favorable respecto de la propuesta de recompensa á favor del Maestro don Joaquín Panadés.

Y se levantó la sesión.

## Comisión Provincial Sesión de ayer

Bajo la presidencia del Sr. Massanet y con asistencia de los Diputados Sres. Moll, Feliu y Lliteras se reunió á las doce y media de la mañana de ayer la Comisión Provincial.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

En vista de los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Calviá, Escorca, Ferrerías, Lluchmayor, Mercadal, Puigpuñent y San Luis en solicitud de que se les autorice para establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto municipal ordinario para el próximo año de 1912, se acordó informar al Gobernador que puede conceder á dichos Ayuntamientos la autorización solicitada.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. José y D. Gaspar Más Cerdá en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Montuiri sobre la validez de un sorteo para la designación de dos consejeros que deben cesar en 31 de Diciembre próximo y después de detenida discusión en la que intervinieron todos los Sres. presentes, los Sres. Massanet y Moll emitieron su voto en el sentido de que la Comisión Provincial debía dirigirse al Sr. Gobernador en suplica de que reclamara del Juzgado de Instrucción del partido de Manacor certificación expresiva de sí ante el mismo se ha interpuesto causa criminal, en depuración de los hechos delictivos que se suponen cometidos en el expresado sorteo; y los Sres. Feliu y Lliteras votaron que á su juicio procede desestimar el recurso de los Sres. Más y Cerdá por haberlo interpuesto sin razón ni derecho contra un acuerdo que ellos mismos tomaron y que hoy consideran legal por infringir á su entender unas Reales Ordenes deagudadas y que por consecuencia no pueden en manera alguna tener aplicación. Habiendo resultado empate en la votación, siendo esta la segunda recaída en el asunto que se discutía, fué dirimido por el voto del Sr. Presidente, en el sentido de que el Ayuntamiento de Manacor, formulando entonces los señores Lliteras y Feliu veto particular en el sentido expresado.

En vista del expediente promovido por

un recurso interpuesto por don Juan Cecilio y otros vecinos de Mahón en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella ciudad por el que resolvió contratar en pública subasta el servicio de limpieza pública, se acordó informar al Gobernador que procede desestimar el recurso y confirmar el acuerdo apelado.

Enterose de una comunicación del Arquitecto de provincia participando haber efectuado el replanteo de una nueva calle en la villa de San Juan.

Se acordó anunciar un concurso para la provisión de las plazas de Médico civil y Médico civil suplente de la Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia.

En vista de una comunicación del Director de la Inclusa de Ibiza participando que pasa á esta ciudad una expésita procedente de aquel Establecimiento se acordó su ingreso en la Casa de Misericordia.

Fué desestimada una instancia de un vecino de esta ciudad solicitando se le autorice para tener en su compañía á un niño expósito.

Se aprobó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Temporal en el mar

El vapor *Balear*, suspendió anoche su salida para Barcelona, á causa del mal tiempo, aplazándola para esta tarde á las cinco.

A causa del mal tiempo el vapor *Bellver*, que debía llegar hoy de Barcelona, no lo efectuará por haber suspendido anoche su salida, cuya suspensión anunció anoche á la Isleña.

## Una mujer quemada

En Soller ocurrió anteayer la siguiente desgracia:

La vecina Catalina Solivellas, de 37 años de edad, fué á sacar fuego del horno de la alfarería instalado en el punto conocido *Las Argilas* de aquel término municipal cayendo al fondo del mismo.

Apercibido de ello su esposo corrió á salvarla de una muerte segura, sufriendo sin embargo graves quemaduras en ambas manos y piernas.

El esposo sufrió también quemaduras en los pies.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las diligencias del caso.

## Del Ejército

### Exámenes Extraordinarios

Leemos en un periódico de la península llegado ayer:

«Dicen que existe el propósito de recabar exámenes extraordinarios en las Academias militares y que probablemente se logrará en la del cuerpo de Administración militar, donde, por razones especiales, lo exige la conveniencia del servicio.»

Dividido el cuerpo en dos, de intervención y de intendencia, ha quedado sin cu-



# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias.

brir la plantilla de este último año, faltando cinco oficiales terceros.  
Dáse, además, el caso de que ahora es un repitiendo el último curso otros once alumnos y por lo tanto puede cubrirse la plantilla concediendo exámenes extraordinarios a esos alumnos.

## CULTOS

Para hoy

### Jubileo de Cuarenta Horas

Empezan en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las siete y media misa de Comunión general con plática; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. D. Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde los actos de coro, Rosario, Triduo con sermón por el expresado orador y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral.

En San Jaime, fiesta solemne que la Confraternidad de Socorros Mútuos de la Beata Catalina Tomás celebra para conmemorar el primer centenario de su instalación en dicha Iglesia: A las diez Tercia con acompañamiento de órgano, exposición del Santísimo Sacramento, Misa mayor, paritura del P. Aní, sermón por el R. D. José Aní, Pbro., y terminada la misa, habrá procesión por el ámbito de la Iglesia, Te Deum; bendición y reserva de S. D. M.

En San Nicolás, al anochecer, rezado el Santo Rosario, empezará el triduo que anualmente se celebra dedicado a Santa Bárbara, con sermón por el R. D. Pedro Quetglas, Pbro.

En el Socorro, a las siete y media misa de Comunión general para los Confrades y devotos de Nuestra Señora de los Desamparados.

En la Iglesia de PP. Capuchinos, La Venerable Orden Tercera tendrá su reunión mensual con los cultos y actos siguientes:

Por la mañana a las 7 y 11/2 Misa de Comunión general; con plática preparatoria por el Rdo. P. Director, Fr. Fidel de San Acisclo.

Por la tarde a las 5 y 11/2 se reunirá la Congregación para la Conferencia, según previene la santa Regla.

A las 6, previa exposición de Su Divina Magestad, y rezo de la Corona Franciscana, se cantará un Trisagio popular, profiriendo a continuación el panegírico de Santa Isabel Reina de Hungría. Patronato de la Orden Tercera, el Rdo. P. Doroteo de Barcelona.

Se terminará con la Bendición, reserva, Absolución general a la Tercera Orden y adoración de la Reliquia del seráfico Patriarca.

NOTA.—Todos los fieles pueden ganar indulgencia plenaria a las primeras Vísperas de la Vigilia visitando la Iglesia.  
L. D. M. Fr.

### Para mañana

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, Rosario, ejercicio del Triduo con sermón por el R. D. Jaime Sastre, Pbro. y reserva de S. D. M.

### Visita a la Corte de María

A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

### Santoral

Hoy.—Santa Isabel reina y san Ponciano.  
Mañana.—Santos Felix de Valois, fundador y Agapito.

Quien necesite curarse el estómago ó diabetes, no compre cual quier agua, porque cueste menos; tome en cambio la más activa del valle de Vichy, fuente «Sant-Louis», St. Yorre cerca Vichy, con la cual se obtienen los mejores resultados. La salud no tiene precio.

## OBESIDAD

(exceso de gordura) y enfermedades propias de los obesos, se curan con el Obesifugo R. Sáez (jerabe fundente de la grasa). Con su uso, la Dispepsia, Neurastenia, Artritis, Asma, Aneurismas, Arterio esclerosis en los obesos, se curan sin dar lugar a males consecuentes.—Botella, 7 pesetas.

De venta en las principales farmacias de España. Por mayor, Dr. Andreu, de Barcelona y J. Muller, de Martorell. Consultas gratis con el médico R. Sáez, Barcelona.

## PÉRDIDA

Ayer por la mañana se extravió desde el «Credito Balear» a la plaza del Mesado, una cartera que contenía de cuatro a cinco mil pesetas y otros documentos. Se gratificará su devolución con 250 pesetas, en Palma a Don Manuel Selas y en Buñ. a Don Guillermo Colón.

## VITA

ELIXIR Maravilloso reconstituyente

OCASIÓN Méquinas de escribir, de marcas renombradas, se venden dos nuevas, de 350 y 225 pesetas y una usada de 200 pesetas, con garantía. Interm. Cort, 4, pri. cipal.

## NODRIZA

Se desea una para criar en casa de sus padres. Diríjase calle San Sebastián, núm. 4, entresuelo.

COLORES PALIDOS  
ANEMIA DEBILIDAD EXHAUSTION ABATIMIENTO de las FUERZAS, etc. curadas radicalmente por el  
**HIERRO BRAVAIS**  
Todas Farmacias y 130, r. Lafayette, París.—Folleto gratis.  
ANEMIA

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

Madrid 17 a las 24

### Un consejo a los monárquicos valencianos

El periódico «La Correspondencia de Valencia» al comentar el resultado de las elecciones del domingo último dice que los monárquicos deben pedir la depuración del Censo electoral a fin de que en otra ocasión no cooperen con su abandono al triunfo de los radicales como así ha sucedido en anteriores elecciones.

Madrid 18 a las 18

### Conferencia de Canalejas con el marqués de Villalobar y con Alfau

El señor Canalejas conferenció con nuestro representante en Portugal señor marqués de Villalobar. Este mañana regresa a Lisboa. Después conferenció Canalejas con el general gobernador militar de Ceuta señor Alfau que trae cosas de interés de aquella plaza, que consultar al Gobierno.

### Manifiesto del jefe de los republicanos de Las Palmas—Despedida.—Tranquilidad

El jefe de los republicanos de Las Palmas, señor Franchi, ha manifestado que ninguna culpa tiene de lo ocurrido en dicha ciudad, pues le llevaron a ello los cabecillas del movimiento obligándole a permanecer cerca del colegio electoral.

El señor Franchi visitó las familias de los muertos y heridos.

La mayoría de republicanos bajaron al muelle a despedirle.

En la población reina completa tranquilidad.

Las tropas continúan acuarteladas. El sumario sobre los sucesos de Cullera

El capitán general de Valencia, señor Echagüe, escribió al señor Canalejas diciéndole que se retrase el procedimiento que se sigue contra los presos por los sucesos de Cullera porque los defensores de los mismos piden se aporten al sumario muchas y nuevas pruebas lo cual se hace imposible atendida la brevedad de los plazos que señala la ley procesal.

### Sin noticias del mitin de París

No se ha recibido todavía noticia alguna referente al meeting organizado en París sobre los sucesos de España y los pretendidos tormentos.

## COTIZACIONES

Madrid 18 a las 18

Interior contado.	85.10
Interior fin de mes.	85.10
Amortizable, y p g.	101.25
Amortizable nuevo.	94.40
Banco de España.	454.00
Compañía Tabacalera.	296.50
Francos.	8.40
Libras.	27.32
Exterior.	00.00

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 17 a las 24

### Nueva escuadra portuguesa

Comunican de Lisboa que el gobierno portugués acordó encargar a varias casas armadoras la construcción de una escuadra que comprenderá tres grandes buques de 20.000 toneladas; siendo así dicha escuadra será superior a la escuadra española.

### Sociedades clausuradas

Dicen de Alicante que en virtud de exhorto de un Juzgado de Barcelona han sido clausuradas las sociedades obreras «La Rueda» y «La Montadora Metalúrgica» domiciliadas en el Centro obrero de la avenida de Zorrilla y afiliadas a la Federación de Barcelona ya clausurada.

### Reforma del reglamento del Congreso

En la primera sesión que celebre el Congreso, se reunirá la Comisión que entiende en el proyecto de reforma del reglamento interior de dicha Cámara referente principalmente a los suplicatorios para procesar a los diputados.

El señor Acárate ha expuesto su criterio de que en dicha reforma reglamentaria debe consignarse una clasificación para los suplicatorios referente a la norma que ha de seguirse en cada caso.

### Medida de sanidad

El gobierno inglés ha dictado una orden a fin de que todo caso de tuberculosis pulmonar sea declarado a las autoridades como se hace con el cólera y demás enfermedades epidémicas.

Madrid 18 a las 18

### A favor de los emigrantes

La Gaceta de hoy publica los Reales decretos firmados ayer por Su Majestad el Rey.

Entre ellos figura uno dictando medidas para proteger a los emigrantes del riesgo del contagio del cólera.

### Autopsia a los muertos en el motin de Las Palmas

Desde Las Palmas dan cuenta de que en el cementerio se practicó la autopsia a cinco cadáveres de los individuos que resultaron muertos en el motin ocurrido con motivo de las elecciones celebradas el jueves.

Todos ellos han resultado heridos de matar.

### Firma regia

Del ministerio de Gracia y Justicia firmó S. M. los siguientes decretos:

Jubilando a don Eduardo Serrano de la Peña, magistrado de la Audiencia de Barcelona.

Promoviendo a esta vacante a don Juan José Pelayo.

Jubilando a don Antonio Nicolás presidente de la Audiencia de Geroña, y nombrando en su lugar a don Juan José García.

Nombrando a don Tomás Sánchez Canas, Juez del distrito de Atarazanas de Barcelona y para la vacante de éste a don Sirbulo Miguel Gonzalez.

Nombrando magistrado de la Corona a don Felix Alvarez Santallana y de la Audiencia de Burgos a don Fermín Garballo.

Nombrando presidente de la Audiencia de Toledo a don Antonio Santisuste; y de la de Lérida a don Maximiano Bravo.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Albacete a don Bruno Farina; y a don Pedro Uzquiano de la de Coruña; a don Joaquín María Berra de la de Almería; a don Ramón Esteve de la de Jaén; a don Felix Gimenez Plata de la de Salamanca; a don Agapito Las Heras, de la de Lérida y a don Eladio Aznau de Avila.

### Banquete al general Reyes

En la Unión Ibero Americana se celebra un banquete en honor del expresidente de la República Colombiana, general Reyes.

Asisten el señor Canalejas y otras distinguidas personalidades.

### Tranquilidad completa

Según los partes de los gobernadores civiles, reina completa tranquilidad en todas las provincias.

### Junta local de Reformas Sociales

Mañana se reunirá la Junta local de Reformas Sociales para resolver varios asuntos pendientes.

### Cumplimentando al Rey

El Grande de España, duque de Osuna ha cumplimentado a S. M. el Rey.

### Licencia al capitán señor Lacy

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden concediendo licencia para asuntos propios durante dos meses en Berna, al capitán del Regimiento de Palma don Rafael Lacy.

### Venta de buques inútiles

Telegrafían de Cádiz diciendo que en breve se abrirá un concurso para la venta por inútiles de los buques de guerra, «Vicente Yañez Pinzón», «Marqués de la Victoria», y «Martín Yañez Pinzón».

### Caida del coronel Ampudia

Dicen de Badajoz que mientras estaba dirigiendo las maniobras el coronel señor Ampudia en la frontera portuguesa se le despeñó el caballo cayendo en un precipicio.

El estado del coronel es gravísimo.

Fué conducido a la ciudad en el coche del señor Conde de Torrefresno.

Caseta hundida.—Heridos graves

En el barrio de Chamberí se hundió una caseta de una fabrica de

muebles resultando siete heridos graves.

### La Ponencia de los Aranceles.—Reunión secreta

Hoy se han reunido la ponencia de los Aranceles.

La reunión ha tenido carácter privado con objeto de acordar la forma que han de prepararse los antecedentes de los asuntos que se discutan para llevarlos a la Junta en pleno.

El próximo lunes se discutirá la clase oncenca referente a maquinaria.

### Huelga de mineros

Dicen de Murcia que la huelga de los obreros de las minas «La Unión» sigue en igual estado, a causa de la intransigencia de obreros y patronos.

La Guardia civil persigue a los instigadores por sus trabajos para dificultar la pronta solución del conflicto.

### Huelga de palanqueros

Según noticias de Jaen, respecto a la huelga de palanqueros y lavadores de «Las Corolinas» se está gestionando que lleguen a un acuerdo los patronos y obreros.

### La recaudación del impuesto azucarero

Ha visitado al señor Rodríguez el presidente de la sociedad «La Azucarera» diciéndole que la recaudación del impuesto sobre los azúcares podrá elevarse en el próximo mes a unos siete u ocho millones.

### Cobian enfermo

El Gobernador del Banco de España, señor Cobian, se encuentra enfermo.

## MENCHETA

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 18 a las 18.30

### Congreso antimasónico

Paris.—Se ha inaugurado en esta capital un Congreso internacional antimasónico.

Al citado Congreso asisten doce delegados de otras tantas naciones. Cabo condenado a 10 años de trabajos.

Paris.—Un consejo de guerra celebrado en Reims ha condenado al cabo Deschamps, procesado por haber robado una ametralladora del Ejército francés vendiéndola luego a Alemania, a 20 años de trabajos forzados.

### Estudio del convenio franco-alemán

Paris.—La Comisión parlamentaria que entiende en los asuntos internacionales ha examinado el convenio franco-alemán sobre Marruecos, encontrando muchos puntos oscuros, vagos é indecisos, los cuales podrían dar lugar a incidentes diplomáticos.

Dicha Comisión acordó convocar al Ministro de Negocios Extranjeros M. Deslèves para que aclare dichos puntos dudosos.

### Los rusos avanzarán

San Petersburgo.—Novnie Vremia dice que si las fuerzas rusas se ven obligadas a pasar la frontera de Persia seguirán avanzando hasta Teherán.

### Los ferroviarios.—Actos de sabotaje

Paris. Continúan los actos de sabotaje en lo que afecta a las líneas ferreas.

En Quimper ha sido destruido el disco de señales de la estación.

En Niort se han colocado traviessas sobre los rieles para hacer descarrilar los trenes.

En Epernay han sido rotos los hilos del telégrafo.

Finalmente en Choisy-le-Roi han sido derribados los postes telegráficos.

Se desconoce quienes sean los autores de tales salvajadas.

### Incumplimiento de una orden de un general.—Gritos de jabajo el Ejército!

Paris.—Durante la recepción celebrada en esta capital en honor del Rey de Servia, el Gobernador Militar de París ordenó a las tropas que cubrían la carrera que retrocedieran tres pasos.

El coronel Cordonyer que mandaba las tropas dijo en voz alta: «Esa general no sabe lo que manda!» Dichas palabras fueron oídas por

muchas personas, haciéndose sabrosos comentarios.

Se instruye la correspondiente sumaria para depurar responsabilidades.

En la calle de Sevres, al pasar un batallón, varios obreros gritaron: «¡Abajo el Ejército!»

Se practicaron algunas detenciones.

### Cólera en acorazados franceses

Paris.—Le Petit Journal dice que el día siete de los corrientes se presentaron varios casos de cólera en la tripulación de los acorazados franceses Sufren, Marceau y République que se hallan fondeados en el puerto de Tolón.

### 21 turistas ahogados

Nueva York.—En el lago Michian zozobró una embarcación que conducía turistas a verificar una excursión. Del accidente resultaron veintiun ahogados.

### Efectos de un terremoto

Estraburgo.—A consecuencia del terremoto que se registró ayer en esta población han sufrido serios desperfectos las paredes de la Catedral.

Se ha ordenado que varios arquitectos reconozcan con urgencia el citado edificio é indiquen las obras que consideren necesarias para la seguridad del mismo.

### Comerciantes italianos agredidos

Argel.—Comunican de Bugia, que varios grupos de indígenas atacaron a unos comerciantes italianos.

A consecuencia de la agresión, varios de estos últimos resultaron heridos.

### Castro derrotado

Londres.—«The Times» en un telegrama que publica dice, que los partidarios del expresidente de Venezuela general Castro, han sido derrotados por las tropas del Gobierno.

### Telegrama equivocado.—Palma por Las Palmas

Paris.—Para que pueda colegirse la confusión de ideas geográficas que por lo que a España afecta reina en la República vecina, a continuación les mando el adjunto telegrama en el que se toma Palma de Mallorca por Las Palmas.

«Le Journal» dice que han estallado graves desórdenes en Palma de Mallorca, capital de las Islas Baleares, a consecuencia de las elecciones municipales allí verificadas.

Añade el telegrama que se produjo una colisión entre los obreros y la Benemerita resultando 4 muertos y muchos heridos.

### Declaraciones de Eduard Grey

Londres.—El día 23 del corriente mes el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eduard Grey hará declaraciones de importancia precisando en ellas el estado en que en la actualidad se encuentran las relaciones anglo alemanas.

### Origen de una huelga

Paris.—El origen de la huelga en el arsenal de Lorient fué el haber el director del mismo, castigado a varios obreros de los que allí trabajaban, a consecuencia de haber retornado media hora la entrada al trabajo.

## GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 18 a las 18

### Apoyo a los turcos

Malta.—Se dice que veinticinco mil beduinos venidos del Sahara se han presentado frente a Benghari para apoyar a las tropas turcas y luchar contra los italianos.

### Explicaciones dadas a un Consul

Malta.—Dicen de Trípoli que dos soldados italianos apalearon a un criado del Consul francés, en aquella población, sopretexo de que había hecho algunos disparos.

El Consul reclamó y el generalismo de las tropas italianas, Caneva, le envió un Oficial para darle satisfacciones.

### Proximo ataque general

Malta.—Noticias de Trípoli dicen que en aquella población se teme un próximo ataque general, pues los turcos y los árabes se concentran en los oasis cercanos.

Los italianos se esfuerzan para poder repeler el ataque.

Pidiendo la expulsión de un periodista

Roma.—Los periodistas italianos

que informan desde Trípoli, han decidido la expulsión del Doctor Vebel, corresponsal de La Gaceta de Francfort, por telegrafiar noticias contrarias a Italia.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 17 a las 18

### «Meeting» de protesta contra la revisión de notarias

Para mañana se ha organizado un gran meeting de protesta contra el Real decreto sobre provisión de notarias por los estudiantes de la Facultad de Derecho de esta Universidad; cuyo acto tendrá lugar en el teatro Sala Imperio.

Dicho meeting revestirá excepcional importancia atendiendo a las entidades que se han adherido al acto y distinguidas personalidades.

Tomarán parte el diputado provincial don Antonio Salvador, el estudiante de Derecho D. Luis Marsel, el diputado a Cortes D. Jaime Carner y otros.

Presidirá dicho acto don Guillermo María de Brocá distinguido jurconsulto.

Los estudiantes han recibido un telegrama de adhesión de sus compañeros de Valencia.

La Infanta en Montserrat.—Recebimiento.—En el Camaril.—Bancuets

Esta mañana S. A. la Infanta doña Paz y su hija la Princesa Pilar han visitado el Monasterio de Montserrat.

Se había dicho que realizarían el viaje en tren, pero luego lo han realizado en automóvil acompañadas del Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler, del Gobernador civil señor Portela, del Alcalde señor Marqués de Mariana, del Obispo de esta Diócesis Doctor Laguarda y además de los nobles Condes de Torruella de Montgrí y Marqués de Comillas.

El tiempo estaba lluvioso y se sentía frío; ello no obstante el viaje se ha realizado con toda felicidad.

A la puerta de la Basílica fueron recibidas las augustas viajeras por el Abad mitrado y la Rda. Comunidad de monjes.

Después de las palabras de bienvenida, han penetrado las Infantas en el histórico templo a los acordes de la marcha de Infantes ejecutada por el órgano.

Después de orar SS. AA. al pie del altar mayor han subido al camaril de la Santísima Virgen para besar la mano a la Patrona de Cataluña.

Acto seguido han recorrido detenidamente la Basílica, el Museo y la Biblioteca.

La comida se ha servido en una de las locales del Monasterio.

La mesa estaba adornada con profusión de flores, ofreciendo un conjunto muy artístico.

Las dependencias anejas al vasto Monasterio y las cercanías ofrecían aspecto animadísimo, pues ha sido crecidísimo el número de personas que de los pueblos vecinos han acudido a Monsarrat con motivo de la visita de la Infanta Paz y de la Princesa Pilar.

### Mitin en la Casa del Pueblo

Esta noche se celebrará un mitin en la Casa del Pueblo en el que los Diputados provinciales radicales, explicarán su conducta en el asunto de la Mancomunidad de las Diputaciones catalanas; cuestión que ha dado lugar al ruidoso incidente que ya telegrafié.

### Mascheroni en Barcelona

Ha llegado el Maestro Mascheroni para dirigir la orquesta del Liceo en la próxima temporada lírica.

El Maestro Mascheroni, cuenta aquí muchas simpatías, pues repetidas veces ha figurado como Director de orquesta del mentado teatro.

Ha de dirigir la función de gala en honor de la Infanta.

### A beneficio de los heridos en Melilla

La sociedad general de estudiantes ha invitado a las autoridades de esta ciudad para la función que, a beneficio de los soldados heridos en Melilla, ha organizado dicha sociedad para el 21 del corriente, en el teatro Roma.